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画重点！关于文化和旅游工作， 

政府工作报告这样说！ 

来源: 中国旅游报 2021 年 3月 6 日 



   



 

 

 

 

 



全国政协委员、江苏省政协副主席、南京师
范大学副校长朱晓进： 

高标准建设大运河文化旅游廊道 
来源:中国旅游报 2021年 3 月 15日 记者 李凤 

“必须保护好、传承好、利用好大运河文化遗产。深挖

大运河文化遗产内涵，促进文化和旅游融合，把大运河建设

成历史文化充分彰显、现代公共文化服务和文化体育休闲设

施齐备、风景优美的文化旅游长廊。”全国两会期间，全国

政协委员、江苏省政协副主席、南京师范大学副校长朱晓进

表示。 

  朱晓进说，大运河是线性世界遗产，数以千计的不可移

动文物、非物质文化遗产遍布两岸，众多古村名镇依河而生。

建设大运河文化旅游廊道，不仅能将运河两岸丰富的历史文

化资源串联成线，使其成为展示运河流域历史文化的人文走

廊、生态绿廊、休闲长廊，还能以线带面，促进运河流域的

文化建设和旅游发展。 

  “目前，大运河文化旅游廊道建设也存在一些问题。”

朱晓进说，一是建设与管理标准不统一，造成已建成的绿道、

体育休闲公园等设施使用功能单一，未能充分发挥文化旅游

廊道的作用。二是公共文化服务和体育健身运动设施配套不

足。大运河文化旅游廊道不应仅仅具备通行功能，还应承载

“文化+旅游+体育+休闲+幼儿乐园”等多种功能，要充分考

虑人民群众日益增长的文化旅游体育消费等各方面需求。三

是房地产开发对大运河风光带景观视觉效果破坏严重。 



  为此，朱晓进建议，加强国家层面的组织领导和协调，

统一规划、统一建设标准。做好大运河整体保护、开发利用

规划和建设控制性详规。加强运河文化的系统性发掘与研究。

按承接国际性赛事标准建设绿道，并统一分割骑行、步行线，

有条件的地方分别建设亲水步道和自行车、旅游大巴专用道。 

  朱晓进建议，注重文化和旅游融合，丰富产品供给。推

动大运河由地理空间转变为文化空间；积极培育与运河文化

相关联的创意设计服务、文化休闲服务、文化艺术服务等特

色文化产业；以活动、赛事促进大运河绿道建设和完善，扩

大影响力。 

  朱晓进建议，加强运河沿线文化和旅游基础性服务设施

建设。运河沿线各省份文化和旅游、体育部门，可配合完成

现代公共文化服务体系建设和全民健身计划，在大运河绿道

沿线规划并逐步建成一批服务设施齐全、对居民免费开放的

文化体育休闲配套设施。 

  朱晓进建议，保护好大运河重要的天际线和景观视线。

对大运河景观视线廊道及天际线进行整体保护，视线廊道内

要避免出现大体量、不协调的高层建筑，在条件成熟时逐步

拆除破坏大运河风貌的建筑物；严格控制大运河周边房地产

开发建设，重视大运河文化旅游廊道植物景观空间上的规划

与设计。 
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